

Kasai Crisis Update Democratic Republic of the Congo

Winter 2020

Anfangs 2020

Das MCC schreibt eine Rückmeldung zur SMM Weihnachtsaktion 19/20 und lässt uns wissen, wie das gespendete Geld eingesetzt wird:

„Vielen Dank für eure mitfühlende und großzügige Unterstützung von Familien in der Demokratischen Republik Kongo (DR Kongo). Eure finanzielle Unterstützung trägt dazu bei, die dringenden Bedürfnisse der durch Gewalt in der Kasai-Region vertriebenen Menschen zu stillen. Eure Gaben stärken auch den Dienst der lokalen täuferischen Gemeinden, die sich mit dem MCC zusammenschließen, um unsere Antwort auf die Not vor Ort umzusetzen: Communauté Mennonite au Congo (CMCo; Mennonitische Kirche im Kongo), Communauté des Eglises de Frères Mennonites au Congo (CEFMC; Mennonitische Brüderkirche im Kongo) und Communauté Evangélique Mennonite (CEM; Evangelisch-mennonitische Kirche im Kongo).

Familien, die aus ihren Häusern im Kasai geflohen sind, beginnen nun, ihr Leben an Orten wie Kikwit, Tshikapa und Mukuaya wieder aufzubauen. Dank der Großzügigkeit von Spendern wie euch und den Gemeinden in der DR Kongo wurden vor kurzem die im Folgenden beschriebenen Projekte in Angriff genommen. Danke, dass ihr dazu beigetragen habt, all dies zu ermöglichen! „

Primäre Gesundheitsversorgung für Vertriebene in Kikwit durch CEFMC (2019-09 bis 2020-09)

Eure Spenden helfen, die Kosten für medizinische Untersuchungen, Labortests, Medikamente und die Behandlung von Vertriebenen in Kikwit, die krank sind, zu decken. Der Hauptstandort dafür ist das nahe gelegene Kanzombi-Krankenhaus. Darüber hinaus besucht das Krankenhauspersonal vierteljährlich mehrere Standorte in der Vertriebenengemeinschaft, um die Patienten nachzubetreuen.

Schweinehaltungsprojekt für Vertriebene in Kikwit, CEFMC (2019-12 bis 2020-11)



Dies ist die Fortsetzung eines Schweinezuchtprojekts, das im November 2018 begann. Dank eurer Gaben haben 200 weitere Haushalte (1'444 Personen in Kikwit, Provinz Kwilu) eine neue Quelle für Nahrung und Einkommen erhalten. Wenn die Teilnehmenden des Projekts eine Zuchtsau erhalten, erfahren sie auch etwas über potenzielle Märkte und wie man gesunde Schweine züchtet. Das

Projekt umfasst auch einige friedensfördernden Ausbildungen.

Von links, Mukundi Kabemba, Mulumba Mpay,

Talama Gott (Gastfamilienmitglied) und Muyaya Tshiepela füttern mit Hilfe des Ditutu Omer (im weißen Hemd, ein Mitglied eines lokalen Hilfskomitees) Schweine in der Schweinezucht Kanzala in Tshikapa, Kasai-Provinz, DR Kongo. Auch durch eure Hilfe hat sich MCC mit dem CMCo und dem CEFMC zusammengetan, um Schweine und Schweineställe für vertriebene Familien bereit zu stellen.



Bau einer Grundschule in Mukuaya durch CMCo (2019-09 bis 2020-09)

Eure Spenden helfen auch beim Bau einer Grundschule für 600 Schülerinnen und Schüler, die Kinder von Rückkehrern in Mukuaya in der Kasai-Provinz sind. Das vorherige Schulgebäude wurde bei einem Gewaltausbruch in Kasai niedergebrannt. Zusätzlich zu den Klassenzimmern werden

im Rahmen dieses Projekts auch Schultoiletten und Büros gebaut.

Von links: Viertklässler Kayembe Mudipanu, Zweitklässler Luanga Luanga und Viertklässler Mbuyi Balanganyi, sie gehen im Frühjahr 2019 zur Somba ne Lutulu-Schule in Tshikapa, Provinz Kasai. Dies sind nur drei von Hunderten von Schülern, deren Ausbildung durch eure Spenden unterstützt wird. MCC-Fotos/Kabamba Lwamba

Hilfe für vertriebene Schüler für das Schuljahr 2019-2020

Eure Spende hilft, Schulgebühren, Uniformen, Rucksäcke und andere Schulsachen zu finanzieren, damit Kinder aus vertriebenen oder zurückgekehrten Familien die Schule besuchen können. Für das laufende Schuljahr umfasst dies

- 793 Kinder in Tshikapa und Mukuaya (über den CMCo)
- 372 Kinder in Kikwit (über CEFMC)
- 100 Kinder in Kabwela (durch CEM)

Workshop zur Traumabewusstseinsbildung im Kasai durch CEFMC und CMCo (2019-12 bis 2020-02)

Dreißig Menschen aus den täuferischen Gemeinden erhalten eine Ausbildung in Traumabewusstsein, Umgang mit traumatischen Erinnerungen und Förderung der Belastbarkeit, um die Vertriebenen in ihren Gemeinden besser unterstützen zu können. Dies baut auf einer früheren Schulung für Kirchenmitglieder auf, die nun diese Workshops für weitere Mitglieder ihrer Gemeinden und Gemeinschaften durchführen.

Ausbildung und Ausrüstung von Vertriebenen in Kikwit zur Gründung von Kleinunternehmen durch die CEFMC (2020-01 bis 2021-02)

Zweihundert Vertriebene in Kikwit lernen über Geschäftsentwicklung und Management und erhalten Startkapital zur Gründung von Kleinunternehmen, um ihre Selbstversorgung zu verbessern.

Vielen Dank, dass ihr helft, die Menschen in der DR Kongo über MCC zu erreichen!

